

Stand: Juni 2017

Blutspenden beim DRK-Blutspendedienst West – ein erster Überblick

- Der DRK-Blutspendedienst West ist eine gemeinnützige GmbH und ist für die Versorgung der Kliniken und Arztpraxen mit verschiedensten Blutpräparaten in Nordrhein-Westfalen, Rheinland-Pfalz und dem Saarland zuständig.
- Der DRK-Blutspendedienst-West beschäftigt rund 1.200 Mitarbeiter und wird auf seinen mobilen Terminen von tausenden freiwilligen, ehrenamtlichen Helfern des Deutschen Roten Kreuzes unterstützt.
- Die Standorte des DRK-Blutspendedienstes West heißen "Zentren für Transfusionsmedizin" (ZTM). Sie finden sie an den Standorten Breitscheid, Bad Kreuznach, Bad Salzuflen, Hagen und in Münster. Das Zentrallabor sowie die zentrale Herstellung (Weiterverarbeitung) der Blutpräparate befinden sich im ZTM Hagen. Außerdem betreibt der DRK-Blutspendedienst West feste Blutspendestationen in zentralen Lagen der Großstädte Köln, Essen, Dortmund, Münster, Hagen, Bad Kreuznach und Breitscheid.
- Der Blutspendedienst arbeitet versorgungsorientiert. Dies bedeutet, täglich die benötigte Anzahl an Blutspenden - dem Bedarf der Kliniken entsprechend - zu entnehmen, aufzubereiten, auf ihre Sicherheit zu überprüfen und als „Blutkonserve“ einer bestimmten Blutgruppe den Kliniken und medizinischen Einrichtungen zur Verfügung zu stellen.
- Der DRK-Blutspendedienst West führt täglich rund 50 Blutspendetermine durch - im Jahr summieren sich diese auf über 10.000 Blutspendeaktionen. Die Termine der nächsten sechs Wochen finden Sie immer aktuell unter www.blutspendedienst-west.de/termine.
- Mit Blutprodukten aus jährlich über 850.000 Blutspenden stellt der DRK-Blutspendedienst West die Versorgung der Patienten in Nordrhein-Westfalen, in Rheinland-Pfalz und im Saarland mit Blutpräparaten an 365 Tagen im Jahr rund um die Uhr sicher und deckt rund 70 Prozent des Bedarfs der Krankenhäuser in seinem Versorgungsgebiet.

